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Sus declaraciones son un canto a la inoportunidad, son una 
llamada a lo que no debe ser un responsable político. Son 
todo lo contrario de lo que una persona sensata, que yo 
pensaba que usted lo era, no debe hacer jamás, que es alar-
mar, que es crear confusión y que es todavía aumentar el 
drama del campo valenciano .

Como le decía, alguna de las expresiones del ministro 
Planas, que yo creo que algo sabe de esto, es cuanto menos 
sorprendente: «Son las discrepancias que constatamos entre 
la información que recoges en tus cartas», referentes a la 
consellera, «e incluso en tus comunicados, y las que nos llega 
oficialmente de sus servicios».

Es decir, le está diciendo que no se entera. Es que es un 
verdadero drama . Es un verdadero despropósito . Es un 
despiporre, en términos políticos, y si me permite la expre-
sión y sin ánimo de ofender ni un solo segundo a su señoría, 
a la honorable consellera, lo que le dice el ministro: «Es que 
la consellera –usted– hincha las cifras de otras plagas». Es 
que al final termina diciéndole que le puede mandar todas 
las cartas que usted quiera, que le puede mandar toda la 
información que usted quiera, que el ministro las va a anali-
zar, pero que haga su trabajo.

Mi pregunta, señora consellera, y se lo digo desde una 
profunda tristeza institucional, es: ¿cuál es la fuente de 
información de la consellera para anunciar datos sobre la 
plaga de la Xylella que más tarde es desmentida por el minis-
tro Luis Planas ante la Unión Europea?

Gracias, señora consellera .

Gracias, señora presidenta. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a donar resposta a la pregunta formulada, té la paraula 
l’honorable consellera .

Quan vullga, senyoria .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Gràcies .

Señor Tormo, yo creo que usted también se confunde, sobre 
todo cuando a lo que se dedica es a leer un periódico y no va 
a la respuesta que se dio por parte del ministro. El ministro a 
mí no me ha desmentido sobre la detección de la Xylella en 
el puerto de Castellón . La ha situado en otro límite temporal 
al que nosotros tuvimos información. Pero en el puerto de 
Castellón se detectó Xylella procedente de Estados Unidos . 
Y eso es una verdad como una casa .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar amb la formulació de la pregunta té la 
paraula l’il·lustre diputat .

Quan vosté vullga, senyoria .

El senyor Tormo Moratalla:

Gracias, señora presidenta.

Señora consellera, el ministerio de agricultura se ha visto 
obligado a desmentir el asunto tras el anuncio de la conse-
llera Mollà relativo a las mercancías transportadas por un 
buque con escala en el puerto de la ciudad de La Plana –es 
decir, en Castellón de la Plana–. Es decir… (Veus) No, claro, 
el periódico… Ah, vamos, ¿entonces resulta que también 
miente la prensa? ¿El ministro no ha dicho lo que ha dicho? 
¿El ministro no ha denunciado su falta de actitud y de apti-
tud para ostentar el cargo?

¿Sabe usted cuál es el problema? Se lo digo una vez más. El 
problema es que usted ha sido abatida…, no abatida, pero si 
tocada por fuego amigo. Es que esta información no la tengo 
yo. Esta información viene de dentro de la conselleria .

Esta información la transmiten seguramente –yo no soy 
adivino, pero no hace falta serlo– por esa guerra de guerri-
llas que tiene usted dentro de la conselleria . Y cuando usted 
cambia despachos de un sitio a otro, intenta entrar en el 
despacho del secretario autonómico de agricultura cuando 
no está, le intenta cambiar la cerradura, denota algo que es 
muy triste y muy grave, que es enfrentamiento entre cargos 
políticos del mismo gobierno.

El problema, se lo vuelvo a decir, no es el Grupo 
Parlamentario Ciudadanos. El problema es que a usted no 
solo ya le desmienten y desautorizan los responsables de 
los sindicatos agrarios. No están en contra de su gestión 
los representantes de los empresarios agrarios . No están 
en contra de usted los grupos de la oposición . El problema 
es que usted tiene la guerra dentro. Los propios socios 
suyos de gobierno son los que le dicen a uno por las esqui-
nas que su falta de gestión es la que está llevando al campo 
valenciano a las tristes cotas de desgobierno y de situación 
dramática que ahora mismo hay.

Gracias, señora consellera .

Gracias, señora presidenta. (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Gràcies, senyoria .

Per a continuar donant resposta a la pregunta formulada té 
la paraula l’honorable consellera .
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La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Con la sanidad vegetal no se juega . Estoy de acuerdo . Usted 
debería, a lo mejor, estar más interesado en el contenido de 
mi carta .

El contenido de mi carta es muy fácil. Las importaciones que 
vienen se supone que vienen con certificados de origen. En 
teoría, con ese certificado, la mercancía está correcta. En el 
caso de la Xylella detectada en Castellón venía con el certifi-
cado de origen. No sé si eso usted sabe lo que hace: cuando 
salen de allí de sus puertos les realizan una PCR. Una PCR 
que da negativo, tienes el certificado de origen, pero, a lo 
mejor, la planta, igual que pasa con las personas, porque el 
PCR ustedes ya lo conocen bien en el caso del coronavi-
rus, a lo mejor no está mostrando la enfermedad hasta días 
después .

La carta lo que pedía era que en las entradas que se hacen 
en los puertos se hagan las PCR a todo el material vegetal, 
porque, efectivamente, así nos evitaríamos que en el trans-
curso del transporte de algo que está certificado como que 
no tienen ninguna plaga no entre con plaga, que es lo que 
ha pasado con el cotonet de les Valls, que es lo que ha pasado 
con la Xylella, que es lo que ha pasado con la Pulvinaria, 
etcétera, etcétera. Venían con certificados del transporte 
que hacen de sus países –en este caso, de Estados Unidos–, 
pero entran enfermos, con plagas y lo que hacen es desolar 
a nuestro campo .

Si a usted le parece que yo…, hacer una carta donde le exijo 
al ministerio y, por tanto, a la Unión Europea, que cambie 
la normativa para que dejemos de ser puertos amigos de la 
entrada de plagas, puertos amigos de entrada de produc-
tos que no sabemos si están…, de plantas que no sabemos si 
están infectadas, que luego resulta que están infectadas, que 
luego resulta que la administración competente tenemos que 
concentrar no solo investigación para encontrar parasitoi-
des o remedios a esas plagas, tenemos que concentrar fondos 
públicos, que salen de los impuestos, para intentar frenar esas 
plagas, para salvar el campo valenciano, para salvar no sola-
mente a los almendros de la Marina, los cítricos también de 
toda la Comunidad Valenciana, y a usted le preocupa que yo 
escribiera una carta diciendo que, tras esa detección y tras 
comprobarse que vienen con certificados y PCR, hay que 
hacer esas pruebas en los puertos españoles, en los puertos 
también de Europa, entre ellos, el de Róterdam.

El de Róterdam, que está en manos de una actividad privada 
que consiente que entren sin realizar los análisis opor-
tunos y que no se están haciendo inspecciones y por ahí 
está entrando material vegetal infectado con enfermeda-
des y plagas que nos están afectando. Y todo porque hay 
un cortoplacismo con los importadores, con los lobbies que 
están introduciendo la misma mercancía que nosotros…, 
nuestros cultivadores y nuestros agricultores se desloman 
día a día para sacar adelante .

Y a usted le molesta que yo escriba una carta y tenga esta 
lucha con el ministerio, porque sí, no estamos coincidiendo, 
no estamos coincidiendo . Yo le he dicho públicamente: no 
coincido con la política de protección ante las plagas que 
tiene el ministerio, ni tampoco Europa. No me corto ni un 
pelo . No me corto ni un pelo . Mientras entre por descontrol, 

por complicidad, por negligencia algún material vegetal con 
plaga, yo estaré ahí. Yo estaré ahí, defendiendo a nuestros 
cultivos, defendiendo a nuestra agricultura, defendiendo a 
los agricultores .

Y usted dice: ¿es que la prensa miente? Mire, ahí había otra 
cosa en esa carta. Yo le hablaba de esto, que salió también 
en los medios de comunicación y que están sufriendo el 
campo de Elche, el campo de Alicante, usted lo conoce: 
«Una plaga de cochinilla nunca vista en Europa arrasa parce-
las de cítricos en la Vega Baja» .

¿Sabe lo que decía el ministro sobre esto, que también 
estaba en esta carta? Que esto no era real. Pues ahora 
vaya usted y dígales a los agricultores de la Vega Baja, de la 
provincia de Alicante, de nuestro pueblo Elche que están 
mintiendo y que no están sufriendo esta plaga.

No, no estoy de acuerdo . No estoy de acuerdo con la 
postura del ministerio ni de Europa. Lo que me gustaría es 
que usted estuviera de acuerdo con la postura mía y la de 
los agricultores valencianos .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera de les Corts Valencianes:

Passem a la pregunta 483, que formula el diputat Carlos 
Gracia, del Grup Parlamentari Ciudadanos, al Consell sobre 
la implicació en la reactivació de l’oci nocturn. La resposta 
a la pregunta serà substanciada pel conseller d’Hisenda i 
Model Econòmic .

Quan vullga, senyoria .

El senyor Gracia Calandín:

Gràcies, presidenta .

Muy buenos días, señor Soler.

De sobra conoce el impacto que está teniendo sobre nues-
tra economía esta crisis sanitaria, y tanto en la Comunidad 
Valenciana como en el conjunto de España sabe que existen 
sectores que están siendo especialmente vulnerables. Y esta 
es la situación, por ejemplo, del ocio nocturno . Un sector 
que fue el primero en cerrar en el mes de marzo y el último 
en abrir en el mes de junio. Bueno, aquellos que abrieron, 
porque el 77 % se mantuvieron cerrados.

Las pérdidas acumuladas en la Comunidad Valenciana se 
estiman en torno a 1.300 millones de euros. Es un sector 
que da trabajo a 20.000 valencianos y con una facturación 
en torno a 2.400 millones en 2019, pues supone el 2 % de la 
economía de nuestra región. Para que nos hagamos una idea 
es la mitad del presupuesto de la conselleria de educación 
en 2020. Por tanto, es una cifra que yo considero que no es 
nada desdeñable.

Y, ¿cuál es la realidad a día de hoy del ocio nocturno? La 
realidad es incertidumbre y es desamparo. Porque, conseller, 


